

Trabajo Práctico N°5

INSTITUCIÓN: ESC. NORMAL SUPERIOR "VICTORINO VIALE"

ÁREAS: CIENCIAS SOCIALES

Materia: Historia

CURSO: 1° AÑO- 1° 2° y 3° División

Fecha Entrega: 21 de Agosto del 2020

PROFESORES: HEFFELE MARIELA / 1° división- contactos: (343-4153499)
correo electrónico: Mariela_heffele@hotmail.com

BARRETO SABRINA/ 3° división- contactos: (343-4767144) correo electrónico: sabrinabarreto2022@gmail.com

NANI MIRNA/ 2° División – contactos: (3434707042) correo electrónico: nana-mir@hotmail.com



Hola chicos cómo están? Cómo se sienten? Espero hayan podido disfrutar de su merecido descanso. Nuevamente nos encontramos para seguir transitando juntos esta etapa de aprendizaje virtual, deseándoles que podamos transitar este período que resta del año con la mejor predisposición para completar el ciclo lectivo y quedando a disposición ante consultas que puedan surgir.

Los queremos mucho.....

Temática: “NUESTROS ORIGENES”

INTRODUCCIÓN:

Los seres humanos no fueron los primeros seres vivos del planeta, sino que aparecieron en un periodo muy reciente .El hombre, como especie, surgió hace alrededor de cuatro millones de años en la región de Etiopia, en el continente africano .Muy lentamente estos primeros seres humanos fueron poblando el planeta.

En la edad de piedra surgen los primeros humanos, que se divide en dos grandes períodos: el **Paleolítico** que comenzó hace unos 2 millones de años y duro hasta hace 10.000 años, y el **Neolítico** que se inicio, aproximadamente, hace unos 10.000 años y se extendió hasta hace 3.000 años. Durante el Paleolítico los grupos humanos fueron predominantemente **cazadores –recolectores y pescadores, mientras** que en el periodo Neolítico lograron dominar la **agricultura y la ganadería.**

EL PROCESO DE HOMINIZACIÓN

Actualmente, se calcula que hace 65 millones de años desaparecieron algunas formas de vida que hasta entonces habían dominado la tierra, como ciertas especies de reptiles y la totalidad de los dinosaurios dando lugar al desarrollo de los mamíferos .Entre estos surgieron los primates, que de acuerdo con el resultado de las investigaciones científicas, se cree que evolucionaron en dos ramas distintas:

Simios, como el chimpancé, el gorila y el orangután.

Homínidos, que evolucionaron hasta dar origen al hombre actual.

El largo camino de los homínidos hasta tener las características del hombre de hoy se denomina **proceso de hominización** .Comprende tanto cambios biológicos, es decir, físicos, como características culturales.

El proceso de hominización comenzó hace cuatro millones de años, cuando los cambios climáticos de África oriental los obligo a adaptarse a las nuevas condiciones ecológicas para sobrevivir. Primero, asumieron una posición erguida liberando sus patas delanteras que se transformaron en manos para manejar objetos. Además su rostro se aplano y sus ojos quedaron ubicados de manera frontal con una mejor visión periférica .Por último, su cerebro aumento y fue capaz de operaciones complejas que, junto con el desarrollo de sus cuerdas vocales, dieron paso al lenguaje.

IMPORTANTE: Recuerden que el texto introductorio, las consignas y sus respuestas deben estar copiadas o impresas en sus carpetas de historia.

Las respuestas a las consignas se encuentran en el material enviado.

Actividad N°1

- 1) ¿Cuánto hace aproximadamente que apareció el hombre como especie y dónde?
- 2) ¿Cómo se llaman los dos grandes periodos de la edad de piedra? ¿Qué característica tubo cada uno?
- 3) ¿Cuáles fueron las dos ramas de los primates que evolucionaron?
- 4) ¿Qué comprendió el proceso de hominización?

Los primeros homínidos y el largo camino hacia el hombre

Diversas fueron las especies que unieron al hombre actual con los primeros homínidos. Las especies que representaron verdaderos *saltos evolutivos*, es decir, verdaderos momentos de cambio, fueron las siguientes:



4.000.000 de años

Australopithecus: fue el primer homínido bípedo (caminaba en dos patas y podía correr en terreno llano). Poseía mandíbulas poderosas y fuertes molares. Su cerebro tenía un volumen inferior a los 400 centímetros cúbicos. De aquí se deduce que el andar erguido se produjo mucho antes que la expansión del cerebro.



2.500.000 años

Homo habilis: coexistiendo con el *australopithecus* apareció esta especie de homínidos. Tenían un cerebro más grande, alrededor de 700 centímetros cúbicos. Su característica más importante fue el cambio en su forma de alimentación: ya no sólo comían frutas y vegetales sino también animales.

Actualmente los investigadores no están de acuerdo sobre si el *homo habilis* cazaba intencionalmente y fabricaba utensilios para hacerlo.

Homo erectus: algunos lo consideran el representante directo del hombre, pero hoy se sabe que muchos *australopithecus* anteriores poseían rasgos semejantes. Son los primeros homínidos que se distribuyeron ampliamente por la superficie del planeta, llegando hasta el sudeste y este de Asia. Poseían un cerebro mayor que el del *homo habilis*: alrededor de 800 centímetros cúbicos. Conocían el uso del fuego y fabricaron la primera hacha de mano. El primer *homo erectus* fue encontrado en Java (Oceanía) a fines del siglo pasado. El hallazgo de restos de homínidos de esta especie en las cavernas de Pekín permitió la reconstrucción de algunos aspectos de su vida.

Homo sapiens: vivió en Europa, en África y en Asia. Los hallazgos arqueológicos reflejan cambios importantes en el comportamiento de esta especie: utilización de instrumentos de piedra y hueso más trabajados, cambios en las formas de cazar, uso y dominio del fuego, empleo del vestido, aumento en el tamaño de las poblaciones, manifestaciones rituales y artísticas. El representante del *homo sapiens* más antiguo es el *hombre de Neanderthal* (Alemania), y en tiempos más modernos, el *hombre de Cro-Magnon* (Francia).

Homo sapiens sapiens: Sus características físicas son las mismas que las del hombre actual. Su capacidad cerebral es de alrededor de 1400 centímetros cúbicos. Se cree que apareció en Europa hace alrededor de 40.000 años. El *homo sapiens sapiens* es el que protagonizó, a partir del año 10.000 a.C., cambios muy importantes en la organización económica y social, como las primeras formas de agricultura y domesticación de animales, y la vida en ciudades.



1.500.000 años



100.000 años



10.000 años

PARA DIBUJAR

Actividad N°2

- 1) Leer “**Los Primeros homínidos y el largo camino hacia el hombre**”
- 2) En un planisferio: Señalen las regiones en las que vivieron las diferentes especies de homínidos.

Recuerden que cualquier consulta estamos a disposición.....

Profe Mariela Sabrina y Mirna